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Participan  por  el  Federal: Graciela  Vázquez,  Cristina  Díaz  (  Arquitectura);  Ricardo  Sainz,

Silvana Velázquez  (Ciencias); Ricardo  Pintos  (CCEE); Jorge  Oliva,  María  Hernández,  Nicolás

Garay  (Sociales);  Laura  Otonello  (Comedores); Juan  Rouviller,  Mauricio  Chinatto  (CUP);

Florencia  Córdoba  (Derecho);  Marcelo  Bustamante  (Dus  –  Bienestar); Laura  Goday

(Enfermería); Leonel  Martínez,  Laura  de  Lasto  (Artes);  Jorge  Tabeira,  Fabio  Rocha  (FIC);

Verónica Zabala (ISEF); Mauro Bos (Medicina);  Beatriz Sánchez, Alejandro Ibáñez (Nutrición);

Ernesto Ojeda (Psicología); Natalia Goicoechea (Química); 

Por  el  secretariado:  Alfredo  Peña,  Luis  Diosy,  Federico  Barrera,  Diego  Calascione,  Walter

Acevedo, Alcides Garbarini, Pablo Silvera, Manuel Menéndez, Walter Acevedo.

Falta con Aviso: Daniel Olivera y Miriam Gómez en Actividad gremial en Paysandú.

Único tema:

 INTRUMENTACION  DE  MEDIDAS  RESUELTAS  POR  EL  PLENARIO  FEDERAL,  AL  NO  HABER

ALCANZADO ACUERDO EN LA COMISION BIPARTITA.

Informa el cro Alfredo Peña:  como se había resuelto en el plenario anterior desarrollado en

Maldonado, si no se lograba la firma de un convenio en el día de ayer, comienzan paros de dos

horas por turnos, durante tres días por semana, sumado a la las resoluciones de la asamblea

General de interrumpir el periodo de exámenes de diciembre. Fruto de lo que se dio ayer en la

negociación  colectiva  donde  la  Universidad  entiende  que  estábamos  cambiando  las

resoluciones del CDC de que el convenio debería de lograrse al finalizar el quinquenio con las

10 BPC y  nuestra  propuesta  es  de  lograr  el  convenio  a  los  tres  años.  Luego  de  una  larga

discusión en la negociación, se solicita un cuarto intermedio para ajustar la propuesta con

UTHC, para definir un acercamiento mediante una redacción que apuntara a un texto que se

reflejara que los que deberían de ser los primeros beneficiados serían los salarios de ingreso.

En este ínterin, la delegación universitaria en cuarto intermedio se comunica con Markarian y

esto plantea que luego de un viaje que realizará este fin de semana, evaluara la propuesta,

definiendo que habría una próxima reunión sobre el  miércoles o jueves de la semana que

viene. Esto genero un gran malestar tanto a la delegación de AFFUR y de UTHC. 

Complementa el informe el cro Luis Diosy: al plantearle  a la delegación universitaria de que

nuestra propuesta a los salarios de ingreso, ellos no lo entienden así. Esta actitud que asume la

Universidad  sin  tener  en  cuenta  que  pasaron 24  días  sin  reunir  la  Bipartita,  y  ahora  nos

plantean que se espere 7 días más. Por ende, un mes dando vueltas sabiendo que AFFUR  tiene

medidas  importantes  resueltas  por  Asamblea  General.  Por  ende,  los  responsables  son  las

autoridades universitarias de esta situación.

Discusión del tema: 



Se recuerda que parte de las medidas planteadas, esta que se participara de cada instancia de

la Bipartita. La delegación de ayer por parte de los trabajadores. Se saluda la actividad del

miércoles  12 en medicina. Y la actitud de la FEUU debe de resaltarse por su coherencia y

respaldo a nuestro planteo. De la misma forma la unidad lograda con la UTHC. Fue importante

la participación de Pomata. Se solicita que para próxima bipartita se ajuste bien la reunión y se

defina con tiempo. 

Medicina en cuanto a  las  medidas plantea que se instrumente  martes,  miércoles y jueves

apuntado a la negociación colectiva. Junto con que el próximo plenario se realice el próximo

viernes  en  vez  del  miércoles  ya  que  la  instancia  de  bipartita  está  fijada  para  el  próximo

miércoles. 

Alfredo  Peña: tener  en  cuenta  que  ellos  no  platearon  que  no  querían  firmar  sino  que

solicitaron extensión de la discusión. En definitiva, igualmente tenemos las medidas votadas y

debemos de aplicarlas.  No está  de acuerdo por  lo  menos en  esta instancia  de ir  por  una

reunión con el rector. Por ahora debemos de mantener las negociaciones con las delegaciones. 

Luis Diosy: definamos si estamos de acuerdo en los días propuestos por medicina y acuerdo

con Alfredo Peña de no quemar todas las instancias en esta instancia.

Federico Barrera: lo que es de orden es ya comenzar con la propaganda. Hacer un afiche para

que  cada  compañero  se  lleve  a  su  centro  hoy.  En  esta  instancia  debemos  de  solicitar  la

información previa como ellos hacen con las demás delegaciones, con esto no sería necesario

cambiar el día del plenario.

Psicología: solicitar esa información como plantea Federico Barrera para que sea evaluado el

plenario federal el miércoles. 

FIC: extender  la  solidaridad con el  Sindicato  del  SUNCA  por  la  muerte  de  un compañero.

Martes, miércoles y jueves (jueves no sirve el paro de  horas) se pide con salida gremial. Pedir

documentación de las modificaciones del texto (bipartita)

Paysandú, disculpa por no ir a Maldonado. No acuerda con el paro de dos horas, se atrasa el

trabajo.

Ciencias económicas, no se sorprende de la decisión de la UdelaR, esta decisión es tibia. Dejar

librado a los centros que instrumenten las medidas de acuerdo a su realidad.

Ciencias: las medidas deberían de estar concentrado sobre el medio día donde más afectan

nuestras actividades.  

Alcides Garbarini: queda claro de que el rector está buscando ganar tiempo, para negociar con

otros actores y tener una posición lleva. La mejor evaluación que tenemos es la posición que el

plenario ha tomado en este tiempo. Las medidas distorsivas son las más acordes a esta etapa.

Nos permite reunir a los compañeros, evaluar el trabajo del gremio, discutir las medidas, etc.

evaluar cómo vamos a respaldar el trabajo de las bedelías para que sea efectiva la medidas.

Luis Diosy, acuerda con Alcides, con respeto con los aliados feuu, valora la postura en apoyo al

documento de Affur.  Punto 10 de la proclama de la Asamblea General.



Alfredo Peña,  Más allá de las evaluaciones particulares el plenario es la dirección política y

estudiemos las medidas  a tomar teniendo en cuenta que este  conflicto es  para un año y

debemos de tener en cuenta que nuestras medidas deben de ir   profundizando. Hacer un

trabajo  de información a  nuestros  compañeros de porque se  llegó a  estas  medidas  y  que

debemos  aprontar  las  instancias  intergremiales  para  dar  las  razones  de  este  conflicto.  En

febrero marzo viene la etapa de consolidación de este convenio. Hacia el jueves debemos de

concentrar movilizar por lo menos 200 compañeros. Estudiar medidas hacia afuera, o sea sacar

el conflicto a la calle. 

Arquitectura, nuestros objetivos son que lo primero es que este convenio este plasmado en el

pedido presupuestal del año que viene. Que los paros sean bien utilizados en el sentido de

reunir a los trabajadores para informar a  la masa de AFFUR y a la intergremial.

Medicina, lo  que es necesario el  plenario  debería de declararse  en secion permanente en

calidad de semana a semana. Se evaluó que sería necesario estudiar el horario de las medidas

de  paro.  Es  necesario  que  el  plenario  fije  el  horario  del  paro,  teniendo  en  cuenta

particularidades como comedores. Apuntar a que estas medidas repercutan en los docentes.

Se  hace  crítica  a  la  falta  de  llegada  inmediata  de  las  resoluciones  del  último  plenario  en

Maldonado donde solo  estaban informados los que asistieron al plenario y el resto no fue

informado. Es importante poner el transporte para las movilizaciones. 

Comedores, fruto de la realidad de su trabajo, el horario planteado para este paro que no haría

efectivo el paro en comedor. Comedores debería de parar de 13 a 15 y de 21 a 23.

Bienestar, sobre las resoluciones del plenario, en estos tres días hay que poner el foco en el día

jueves  donde  es  importantísimo por  ser  el  día  de la  negociación.  No  le  extraña  que  para

próxima bipartita exista otra escusa por parte del rector para prolongar.

ISEF, saluda la instancia de la reunión del taller con el paro ya que se sacó mucha información

del mismo. Los paros pasados fueron efectivos. Hemos avanzado muchísimo en cuanto a lo que

es la materialización del convenio.

Luis Diosy sosteniéndose en la resolución nº6 de la Asamblea General, haciendo referencia a

que se debe de acompañar al grupo negociador. Es fundamental que estén por lo menos los

delegados del Plenario Federal.

Se pasa a votar Moción de Orden (Arquitectura) que plantea cerrar la lista de Oradores por

entender  que el  tema ya está  bien  discutido  y  por  entender  que  ya  hay  varias  mociones

presentadas por los gremios de base.

Se vota cierre de lista de oradores  (moción 9): afirmativa 15/15

Pablo Silvera, hacer llegar a cada compañero afiliado una carta de que de las razones de este

conflicto y de la necesidad de contar con todos  en esta lucha. Porque debemos de apuntar a

fortalecer todo.



Ciencias Sociales,  estamos en este conflicto porque llegamos del  aprendizaje de errores,  y

certezas.  Plantear un horario central  de paro y permitir que las excepciones se amolden si

deben de extender el horario de paro en forma particular.

Manuel Menéndez, proponer que no quede a la decisión de cada centro, que sea una medida

rígida a todos los centros.

FIC, por la positiva la idea de  pablo lo aprueba, sugerencia a los centros, desarrollar una lista

de  correos por  afiliados  para  que llegue  la  información a  todos  de  manera de que  nadie

dependa de un correo particular.

Se pasa a votar las siguientes mociones:

Mociones generales

Moción 1 (Alcides Garbarini):

1- Convocar una conferencia de prensa para explicar conflicto y sus causas advirtiendo

medidas para diciembre y febrero de no haber acuerdo.

2- Invitar a UTHC.

3- Conferencia el lunes 10hs en AFFUR.

Por  la  afirmativa:  química,  odontología,  comedores,  CUP,  medicina,  artes,  CCEE,

ciencias, sociales, arquitectura, ISEF, bienestar, enfermería sicología, FIC;

Por la negativa: 0
 Abstenciones: 0

Aprobado por unanimidad: 15/15

Moción 2 (Medicina):

Declarar que el  plenario federal  se encuentra en sesión permanente,  que sesione

todas las semanas.

Por la afirmativa: Química, Odontología, Comedores, Derecho, Medicina, Artes, CCEE,

FIC, C. Sociales, Arquitectura, ISEF, Bienestar, Enfermería y Psicología.

Por la negativa: 0
Abstenciones: CUP, Ciencias.

Aprobado en mayoría: 14/16.

Moción 3 (Verónica Zabala):



Mesas  ejecutivas  en  cada  centro  con  sus  delegados  informe  a  las  autoridades

claramente que son y serán medidas graduales con el objetivo de firmar un convenio

colectivo de alcanzar las 10bpc votadas en el CDC. 

Por la afirmativa: Química, Odontología, CUP, Artes; Ciencias, Ciencias Económicas, C.

Sociales, Arquitectura, ISEF, Enfermería y Psicología.

Por la negativa: 0
Abstenciones: Bienestar, Derecho, Comedores, FIC.

Aprobada en mayoría: 12/16

Moción 4 (Pablo Silvera):

Elaborar una carta dirigida a cada afiliado. En la misma se debe explicar en que

estamos, y hacer un llamado a la participación.

Por  la  afirmativa: Química,  Odontología,  CUP,  Medicina,  Artes,  Ciencias,  CCEE,  C.

Sociales, FIC, Arquitectura, ISEF, Psicología.

Por la negativa: Comedores.

Abstenciones: Derecho y Bienestar.

Aprobada en mayoría: 12/15

Moción 5 (Ciencias Sociales, Medicina y Artes):
Encomendar  al  secretario  de  propaganda  y  a  la  comisión,  la  difusión  plena  del

conflicto, asegurando que llegue por todos los medios a todos los centros (a nivel

nacional) y que cuente con los medios económicos necesarios.

Por la afirmativa: Comedores, Derecho, CUP, Odontología, Medicina, Artes, Ciencias,

CCEE, FIC, Sociales, ISEF, Enfermería y Psicología.

Por la negativa: 0
Abstenciones: Química, Arquitectura y Bienestar.

Aprobada en Mayoría: 13/16

Moción 6 (FIC):

1) Además de las medidas que se aprueben, sus condiciones y de la “carta abierta”

propuesta  por  el  Cro.  Pablo  Silvera  se  emita  declaración  de  que  si  no  hay

acuerdo, el jueves 20 nos presentemos ante el MTSS.

2) Locomoción Jueves 20 con tiempo suficiente para que los compañeros lleguen al

inicio de la sesión.

3) Coordinar con Cros. De UTHC y compartir la locomoción.

Afirmativas: Odontología, CUP, Medicina, Artes, Ciencias, CCEE, FIC, Sociales, ISEF;

Bienestar, Enfermería y Psicología.

Negativas: 0
Abstenciones: Química, Comedores, Derecho, Arquitectura.



Aprobada en Mayoría: 12/16

Se presentan mociones  para definir las características de las medidas del paro, pero se define

pasar  a  votar  primero que  nada  como  se  van  a  plantear  los  paros,  ya  que  dentro  de  las

mociones de paro se entienden hay dos tipos: 1) que plantea que los paros sean fijados por

cada centro de base, en libertad de acción del centro; 2) que el horario del paro sea fijado por

el plenario federal y cumplido por todos (se aclara de que cada centro de base puede extender

la medida como considere necesario, no se puede reducir la medida planteada por el Federal).

Se pasan a votar solo en afirmativa:

1) Otorgar libertad de acción a los centros de base para que apliquen la medida a su

conveniencia:

Afirmativa: Derecho, Ciencias, CCEE, Enfermería.

2) El horario del paro sea fijado por el Plenario Federal en un horario establecido por el

mismo.

Afirmativa: Química,  Odontología,  CUP,  Artes,  FIC,  Sociales,  Arquitectura,  ISEF,

Bienestar, Psicología, Medicina.

Por mayoría se resuelve entonces que los horarios del paro serán

fijados hoy por este plenario (quedando claro de que cada centro

de base puede extender la medida como lo entienda necesario).

Aprobado en mayoría 11/15

Con este criterio votado, se entiende la necesidad de unificar las mociones presentadas

en este sentido ya que los centros mocionantes entienden que no hay diferencias y

permiten unificar las mociones.

Por ende los centros de Odontología, Química y Arquitectura plantean:

 Paros perlados por torno:

Martes  19  y  miércoles  18 de  noviembre  se  turno matutino  de 10 a  12hs;  turno

intermedio de 16hs a 18hs; turno vespertino 21hs a 23hs.

Por la afirmativa:  Química, Odontología, Derecho, Comedores, CUP, Medicina, Artes,

Ciencias, FIC, Sociales, Arquitectura, ISEF, Bienestar, Psicología.

Por la Negativa: CCEE.

Abstenciones: 0 

Aprobada en Mayoría 14/15

Con respecto al INTERIOR:
Hacia el jueves 20 de Noviembre, día de la negociación colectiva, se pasa a votar que

todo compañero que participe del interior en la negociación colectiva tendrá salida

gremial central. De lo contrario, se deben de regir por los paros por turno como se

votó previamente.
Por la Afirmativa:  Química, Odontología, Comedores, Derecho, CUP, Artes, Medicina,

Ciencias, CCEE, FIC, Sociales, Arquitectura, Bienestar, Enfermería, Psicología.



APROBADA POR UNANIMIDAD 15/15

Características del paro para el día jueves 20 de Noviembre: 
Paro para el día jueves 20, día de la negociación colectiva. Paro a partir de las 08.30hs

hasta finalizar la bipartita.

Por la afirmativa: química, Odontología, Derecho, CUP, Medicina, Artes, Ciencias, FIC,

CCEE, Sociales, Arquitectura, ISEF, Bienestar, Enfermería, Sicología.

Por la negativa: 0

Abstenciones: Comedores. 

Aprobado en Mayoría 15/16

Se pasa a votar la excepción de paro que plantea Comedores:
Con el fin de poder brindar el servicio, los paros se harán en la Mañana de 13hs a

15hs y en el vespertino de 21hs a 23hs.

Por la Afirmativa: Química, Odontología, Comedores, Derecho, CUP, Medicina, Artes,

Ciencias, Sociales, Arquitectura, Bienestar, ISEF, Enfermería, FIC, Psicología.

Abstenciones: CCEE.

Aprobado en Mayoría: 15/16

------------------------------------------------------------------------------------------

Secretaria de Actas, Asuntos Sociales y Culturales de AFFUR. 


